
 

"Валютный контроль МИНФИНа: Минфин 
отказался от покупки валюты в рамках 
бюджетного правила" 
03 августа 2023 г. в прямом эфире на Первом русском телеканале 
"Царьград" вышла Программа "ЦАРЬГРАД. ГЛАВНОЕ", в которой тему 
"Валютный контроль МИНФИНа: Минфин отказался от покупки валюты в 
рамках бюджетного правила" прокомментировал  член Совета по 
финансово-промышленной и инвестиционной политике ТПП РФ  Дмитрий 
Любомудров: 
 
ВИДЕО интервью с Дмитрием Любомудровым (8 минут): https://vk.com/video37673361_456239118  

ПОЛНОЕ ВИДЕО всей Программы (40 минут, интервью с Дмитрием Любомудровым - с 11-й минуты): 
https://vk.com/video-75679763_456291255  
 
Публикация на сайте телеканала "Царьград":  
https://tsargrad.tv/shows/shansov-ostalos-malo-demograficheskaja-tragedija-v-rossii_838752  

Ведущий Никита Комаров: Минфин 
отказался от покупки валюты в рамках 
бюджетного правила - по итогам августа 
ожидается плюс сорок с половиной 
миллиардов нефтегазовых 
сверхдоходов, и на эти деньги юани 
закупаться не будут, что является таким 
уникальным удивительным решением, 
а вот чем оно обосновано, сейчас 
обсудим. С нами на связи экономист, 
член Совета по финансово-
промышленной и инвестиционной 
политике Торгово-Промышленной 
Палаты (ТПП РФ) Дмитрий 
Любомудров. Дмитрий, добрый день! Бюджетное правило, которое у нас с 2018 года существует в нынешнем 
виде, всегда подразумевало скупку или продажу валюты из Фонда национального благосостояния. Сейчас, 
несмотря на возобновление поступлений нефтегазовых сверхдоходов, от подобной практики отказались, 
обосновывая это тем, что не хотят создавать дополнительное давление на валютный рынок. На Ваш взгляд, 
такое обоснование имеет право на существование? Действительно ли именно с этой причиной связано 
недавнее решение Министерства финансов? 
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Дмитрий Любомудров: Во-первых, я 
бы не сказал, что они отказались. Они 
приостановили, потому что они как 
занимались вредной практикой 
стерилизации наших доходов, так они и 
продолжают мечтать об этом, и будут 
продолжать, как только им это позволит 
оперативная обстановка. Да, 
действительно, их неумелое 
маневрирование курсом рубля 
вынуждает их временно отказаться от 
другого вредоносного действия - 
вкладывать наши ресурсы развития в 
кубышку и дарить их нашим врагам. 
Вообще-то за такое "маневрирование" финансовый директор какого-нибудь холдинга был бы выгнан взашей 
немедленно вместе со всем департаментом. Посмотрите на то, что рубль, обеспеченный нашими 
колоссальными богатствами и ресурсами, по волатильности сравним с худшими валютами самых последних 
экономически неразвитых стран мира. Это всё - "достижения" (в кавычках) Минфина и Центрального Банка. 
Они годами вместо того, чтобы направлять наши ресурсы развития в новые заводы, складывали ресурсы в этот 
Фонд, а потом подарили его нашим врагам, это продиктовано Международным Валютным Фондом (МВФ), 
откуда они не хотят выходить. 

Ведущий Никита Комаров: ... это прямо записано в документах в рекомендациях Международного Валютного 
Фонда, это не наша с Вами придумка, это так там именно и написано, и этим правилам они следовали. 
 
Дмитрий Любомудров: ... вот на войне, если выезжает вражеский танк, и стреляет по вам, то вы уничтожаете 
этот танк в ответ. А у нас в экономике всё, к сожалению, повёрнуто с ног на голову. МВФ - это вражеская 
организация, вредоносная, которая имеет целью не давать нам развиваться, и всячески нам экономически 
вредит. Так мало того, что они не отказываются от этой вредоносной практики, они ещё и планируют 
продолжить - никто ведь не сказал о ликвидации бюджетного правила и Фонда, и о том, что у нас теперь самое 
главное - это новые заводы, это проекты развития БРИКС, совместные проекты развития, например, со 
странами Африки, сейчас больше 30 стран хотят присоединиться к БРИКС. К сожалению, вся эта команда ничего 
другого не умеет, и она будет продолжать эту вредоносную практику как по таргетированию инфляции вместо 
развития, так и с режимом "Currency board", так и по валютным курсам вместо того, чтобы ограничить вывоз 
капитала за рубеж, ввести опять обязательную продажу валютной выручки, заниматься ликвидацией практики 
работы с оффшорными юрисдикциями и в целом - запретом оффшоров, проводить деоффшоризацию - т.е. 
выполнять поручение Президента Путина, данное ещё в 2012 году. Вместо того, чтобы заниматься этими 
важными делами, они занимаются неумелой конъюнктурщиной, но тем самым они обвалили рубль, и теперь 
предприятия не могут планировать развитие, у них посыпались бюджеты развития. Кто и как теперь будет иметь 
с нами дело, например китайцы в рамках того же БРИКС, если у нас вот так прыгает валюта? Это на самом деле 
должностное несоответствие, которое должно разбираться в каком-то варианте парламентского суда, в нашей 
ГОСДУМЕ надо создать специальную комиссию по расследованию соответствия занимаемым должностям 
министра финансов, руководства Центрального Банка, и всего экономического блока. 
 
Ведущий Никита Комаров: ... да, тем более, что в Конституции прямо записано, что Центробанк обязан 
обеспечивать стабильный курс национальной валюты, это не мы с Вами опять выдумали, может быть это по 
нашему мнению что-то Центробанк неправильно делает, но в Конституции напрямую записана подобная 
обязанность, с которой они, мягко говоря, не справляются. Но все-таки, Дмитрий, я по поводу Фонда 
национального благосостояния за Правительство чуть вступлюсь - ведь последние три года пошли 
действительно инвестиции из ФНБ в проекты реального сектора экономики, можно много примеров привести 
- это и транспортная инфраструктура, самолётостроение, судостроение, финансируются ряд других более 
мелких проектов, но тем не менее все такие деньги в экономику оттуда идут. 
 



Дмитрий Любомудров: Да, под 
давлением обстоятельств деньги 
начали туда идти. Но если мы 
экономисты, то мы должны смотреть на 
объемы этих денег, мы должны 
заниматься сквозным государственным 
стратегическим планированием - 
сколько нам нужно на фронте 
самолётов, сколько нужно танков, 
дронов? Не в выставочных залах какого-
нибудь Сколково, а на фронте, сколько 
для этого нужно станков? Кредит 
предприятие должно получать на 30 лет 
по 2 процента годовых, а не на 3 года 
под 20% годовых. Вот всё это должно в комплексе планироваться, и никакого ФНБ нам не нужно, должен быть 
бюджет развития, и его надо планировать вместе с бюджетом текущих операций. Кроме того, надо 
заблокировать отток денег за границу. Сделать это элементарно, об этом не раз говорил и академик Глазьев и 
мы в рамках ТПП, и кстати - не ТПП Москвы, а ТПП Российской Федерации, в нашем Совете по финансово-
промышленной и инвестиционной политике тоже не раз обсуждали, но все это - как об стенку горох. Эти 
современные псевдо-менеджеры учились у наших врагов не тому, чтобы Россию развивать, а тому, чтобы ее 
сдерживать. 
 
Ведущий Никита Комаров: ... тем более, что все эти институты, и так называемые управленческие школы Запад 
великолепно смог создать в России. В качестве примера можно привести Российскую Экономическую Школу, 
где учились многие функционеры Банка России и Министерства финансов. Полностью согласен. В прошлом 
году у нас произошёл отток капитала двести двадцать миллиардов долларов - рекордное значение, и это 
безусловно не может вызывать оптимизм, а деньги действительно есть, но самое главное - не то, чтобы они 
просто были, а как их использовать для развития экономики. Посмотрим, все-таки работа правительства 
внушает определённый осторожный оптимизм, а вот с Банком России действительно что-то необходимо 
делать. Спасибо Вам большое, Дмитрий Любомудров был у нас в эфире. 

 

Прочитать или скачать Пост-релиз на сайте Клуба Проектного Процесса: 
http://www.projectclub.ru/Anons-01/2023.08.03-Zargrad-LDV.pdf   
 
Все пост-релизы мероприятий на нашем сайте: http://www.projectclub.ru/Anons-01.htm   
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